

# *Agence internationale de l'énergie atomique*

## TROISIÈME CONFÉRENCE GÉNÉRALE

**A**VIENNE, du 22 septembre au 2 octobre 1959, a eu lieu la troisième session ordinaire de la Conférence générale de l'Agence internationale de l'énergie atomique. Cette année encore, le Gouvernement autrichien a bien voulu accueillir la Conférence dans le palais de la Neue Hofburg; c'est dans ce cadre imposant, témoin des splendeurs de l'Empire austro-hongrois, que les délégués se sont réunis pour discuter l'une des questions les plus sérieuses qui se posent aujourd'hui à la communauté internationale, celle de l'utilisation pacifique de l'énergie atomique. Il y avait là les représentants de 65 des 70 États qui ont ratifié le Statut de l'Agence, soit avant son entrée en vigueur (juillet 1957), soit depuis lors. Il y avait aussi deux observateurs envoyés par des États qui ne sont pas membres de l'Agence, des représentants de plusieurs institutions spécialisées des Nations Unies et des représentants de divers organismes intergouvernementaux ou non gouvernementaux.

Le Canada s'était fait représenter par M. M. H. Wershof, C.R., ambassadeur et représentant permanent auprès du Bureau européen des Nations Unies. Il était accompagné de trois délégués suppléants, M. J. L. Gray, président d'Énergie atomique du Canada, limitée, et de MM. W. H. Barton et Klaus Goldschlag, du ministère des Affaires extérieures.

### Élections

L'an dernier le président de la Conférence avait été élu par acclamation; cette année, il y eut deux candidatures: celle de M. Nadjakov, professeur, de Bulgarie, et celle de M. Furuuchi, ambassadeur, du Japon. C'est M. Furuuchi qui fut élu, après un débat de quelque durée.

Il y eut aussi des élections au Conseil des gouverneurs. Le Statut de l'Agence prévoit que cet organe permanent se composera des représentants de 23 États membres, dont 13 désignés par le Conseil sortant et 10 élus pour deux ans par la Conférence générale. Cinq des sièges électifs devaient donc être pourvus cette année; la Bulgarie, Ceylan, les Philippines, le Mexique et l'Espagne ont été choisis. Le Canada figure parmi les États qui ont été, non pas élus, mais désignés d'office pour faire partie du Conseil dès sa création, étant l'un des cinq pays "les plus avancés en technologie de l'énergie atomique".

### Le débat général

Le débat général a occupé la plus grande partie de la première semaine. Les représentants de plus de trente États ont tenu à exprimer leur opinion sur les progrès accomplis par l'Agence, depuis sa création encore récente, et à parler des aspects de son activité auxquels ils attachent une importance particulière. Comme l'Agence, jusqu'à ces tout derniers temps, s'est préoccupée surtout de son orga-